

FINANZAS SOSTENIBLES EN CHILE:

Un enfoque hacia el futuro

Próximo lanzamiento del nuevo Programa Modular Finanzas Sostenibles de Acción Empresas, iniciativa que busca acompañar a las empresas en la integración de los criterios ESG en sus decisiones de finanzas e inversión.

El lanzamiento del nuevo Programa Modular Finanzas Sostenibles de Acción Empresas acompañará a las empresas en la incorporación de criterios ESG (ambientales, sociales y de gobernanza) en sus decisiones financieras y de inversión, además de ofrecer instancias para aportar al desarrollo de Taxonomía Sostenible para Chile que lidera la Oficina de Finanzas Verdes del Ministerio de Hacienda.

En la última década, ha habido un aumento significativo de las finanzas sostenibles. Se espera que para el 2030, US\$ 40 billones serán activos ESG, lo que refleja un creciente interés en fondos sostenibles a nivel global y también en Chile. Este enfoque financiero no solo busca la rentabilidad, sino también la integración de criterios ESG en las decisiones de financiamiento e inversión. Además, implica que las empresas reporten cuán integrado están estos aspectos y riesgos ESG en su gestión financiera.

Chile ha sido pionero en esta área, siendo el primer país del continente americano en emitir bonos verdes soberanos en 2019. Además, se ha convertido en el primer país del mundo en emitir un bono vinculado a la sostenibilidad. Los bancos chilenos también han tenido avances en incorporación de variables ESG, como lo plantea Beatriz Calderón, directora del Centro de Economía y Negocios Sostenibles de la Universidad Finis Terrae, pero "aún hay una brecha por cerrar en lo referido a la incorporación de los riesgos ESG de forma integral en sus sistemas de evaluación de riesgos, esto requiere cambios significativos a nivel de procesos, prácticas y cultura organizacional".

¿Cómo integrar las prácticas sostenibles en las estrategias de negocios? Es imperativo promover e implementar medidas que frenen el calentamiento global, la pérdida de biodiversidad y la contaminación.



ACCIÓN EMPRESAS

A nivel mundial se ha planteado la necesidad de tener sistemas de clasificación o "taxonomías" para determinar objetivamente las actividades, inversiones o proyectos que se consideran sostenibles. Con un lenguaje común y definiciones claras se busca evitar desinformación o confusión respecto a las características sostenibles de los productos o servicios financieros.

En ese sentido, la Oficina de Finanzas Verdes del Ministerio de Hacienda se encuentra liderando un proceso para establecer una Taxonomía de Actividades Económicas Medioambientalmente Sostenibles en conjunto con otras instituciones como el Banco Central, la CMF, el Ministerio del Medio Ambiente, la Superintendencia de Pensiones, el Banco Interamericano de Desarrollo, y Climate Bonds Initiative, entre otras. Trabajan en identificar criterios claros basados en la ciencia, lo que permitirá que inversionistas, empresas y otros actores del ecosistema financiero, puedan tomar decisiones informadas.

Carolina López, de Iniciativa Financiera del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (UNEP FI), destaca los avances que ha tenido el país, agregando que "es crucial doblegar

esfuerzos en cuanto a la creación de políticas públicas, regulación y supervisión financiera, alianzas público-privadas, transparencia en la información y generación de capacidades para canalizar con urgencia el financiamiento hacia una economía sostenible, en línea con los ODS y otros marcos relevantes".

EL NUEVO PROGRAMA

Dado el panorama que tienen las empresas en cuanto a la reportabilidad, se hace necesario involucrar a las áreas de Finanzas y Riesgos como actores clave para avanzar en Finanzas Sostenibles. Acción Empresas ofrece diversas instancias (*webinars*, cursos y herramientas) para acompañar a las organizaciones en este camino, ayudándolas a incorporar prácticas sostenibles en sus operaciones, procesos y gestión financiera. Un ejemplo es el Programa Modular de Finanzas Sostenibles que busca apoyar el avance de las empresas socias en esta materia, ayudándolas a entender que la incorporación de parámetros ESG impacta en las decisiones de financiamiento e inversión.